

千葉市立貝塚中学校 学 校 だ よ り

校訓: 自主・創造・練磨

第3号

令和3年4月27日発行 千葉市立貝塚中学校

Tel 231-7077

◆情報を見極める力を◆

校長 北島 啓行

生徒を取り巻く環境の中で、ありとあらゆる情報が存在しています。テレビ、ラジオ、新聞、雑誌などがこれまであったものですが、近年インターネットが普及しネットから入る情報、また、スマートフォン等を利用したSNS・メールなどもそれらにあたります。これらの情報を正しく見極める力を身に付けさせるために、先日あるテレビで取り上げられた話題をご紹介します。

さて唐突ですが。ご家庭では「テレビの見方」を教えたことがありますか。様々なメディアから情報があふれる今日、これは「食事のマナー」や「道の歩き方」を教えるのと同じように、子ども達に教えなければならないことです。中でもマスメディアからの「情報の受け取り方」は情報に踊らされない大人にとっても必要なことです。

ご家庭でできることとして、テレビを見ながら子どもに次の4点を問いかけてください。一つ目は、「実際に起きたこと? それとも感じたこと?」です。キャスターの話す内容が事実なのか、それともその人が感じた印象なのかを見極めたいものです。二つ目に、「他の見方がないか」ということです。例えば、人里に熊が出たというニュースがあったとします。これは違う視点から見ると、もともと熊がいた山を人間が切り開いて人が住んでいるのだから、熊の里に人が出たとも言えます。三つ目に「何が隠れているのか」です。ニュースはある事象にしかスポットがあたりませんから、その裏に隠されていることにも目を向けることが大切です。最後に、「でもまだわからないよね」ということで、結論を即断しないことです。

このように、情報化社会である現代において、メディアからの情報を正しく受け取るということは、衣・食・住に匹敵する重要事項だと思います。これと同時に、昨今、SNSを使った誹謗・中傷、いじめなどが問題視されており、学校でもことある度に指導をしています。1年生などは、中学校の入学を機に、スマートフォン等の機器を持つ生徒もいると思いますので、ご家庭でも話題にしていただければ幸いです。

◆ 本校の校訓「自主・創造・練磨 ◆

体育館の前に本校の校訓が書かれたモニュメントがあります。

「自主」・・・自分の力で情報を分析し、判断し、行動することです。中学校では、こうした機会が増えています。そのためには、どのようなことが必要なのか、どのようなことが大切なのかを学ぶことが大事です。



「創造」・・・新しいものを創り出すことです。新しいものを創り出すに は勇気が必要です。失敗は成功につながる糧となります。失敗を恐れずに、様々なことに チャレンジしてほしいと思います。

「練磨」・・・学問やスポーツなどの知識や技術などを、修行を重ねて身に付けることです。様々な困難や問題に直面した時、今期強く、ひたむきに目標達成のために自分を鍛えることです。

◆授業参観·学年保護者会·学級懇談会◆

4月24日(土)に授業参観、学年保護者会、学級懇談会を実施しました。今年は新型コロナウイルス対策で、授業参観は3分割、学年保護者会は会場を分散してリモート開催等の対策をとって行いました。当日は、1年ぶりの授業参観ということもあり、多数の保護者の方々にご来校いただき、ありがとうございました。







保護者の皆様、生徒へのお願い

まもなく、ゴールデンウイークに入ります。今年は、コロナ禍で、生活がいろいろと制限されることになると思いますが、以下の点に気を付けて、有意義な連休にしてほしいと思います。是非、ご家庭のご協力をお願いいたします。

1 「命」に関わる事故防止・・・交通事故、水難事故など

- (1) 交通事故、自転車の事故防止(信号無視、無灯火、飛び出し、二人乗り、ながら運転等)
- (2) 自分の身に危険を感じたら、周囲の大人に助けを求めること ※いざというときは、110番通報やこども110番の店舗に駆け込む ※事件、事故にあったらすぐに警察と学校に連絡をすること
- (3) 危険な箇所(工事現場、川の周辺、海岸の進入禁止区域)には立ち寄らない
- (4) 習い事などで遅くなる場合、家の人と連絡を取り、人通りの多い場所を選んで帰宅する

2 「心」に関わる事故防止・・・ゆすり、たかり、暴力事件など

- (1) 外出時には、家族へ「いつ、どこへ、誰と、何しに、いつ帰る」を必ず伝える
- (2) 無断外泊、夜遊びはしないこと(特別な用がないときは、6時までには帰宅する)
- (3) 悪いことを断る勇気をもつ(飲酒や喫煙、違法薬物、万引きなどの触法行為をしない)
- (4) スマートフォンやインターネットを利用する際は、マナーやモラルに十分気を付ける

<日程変更等の連絡> 大変申し訳ありませんが・・・・

- ・5月12日(水)~14日(金)実施予定の3年生修学旅行は、準緊急事態宣言に伴い、 9月29日(水)~10月1日(金)に延期となります。詳細は学年だより等でご確認ください。
- ・6月5日(土)開催予定の体育祭は6月2日(水)に変更し、学年ごとの3部制、無観客となります。